
7 番 10 番 13 番
8 番 11 番 14 番
9 番 12 番 15 番

10:00　開会・挨拶 　
開催概要説明
会期1日、出席委員8名、欠席委員1名（瀧川委員）
開会挨拶
議事(1)災害時における議員の初動及び議会の業務継続計画について
・前回いただいた意見を基に、修正案を提示させてもらった。
　ご意見を伺いたい。
・修正案について、説明。
・何かあるか。
・3ページ表その他内の「自然災害のほか」は何を指すのかわからない。
・ご指摘の通りだと思う。
　「上記のほか」に修正する。
・もしかしたら、上記以外もあるかもしれないことを考えると、「上記に記した以外の
自然災害」という表現がいいのかもしれない。
　想定外に対応できるようにした方がいい。
・感染症が入ったからややこしくなった。
　文言を整理していただければ。
・木嶋議員のいう通りでいいとおもう。　
・「上記以外の自然災害、」でいいのではないか。
・木嶋議員提案の文言に修正することとしていいか。

一同 ・了承
議事(2)中間報告内容について
・3月定例会で行う中間報告内容について提示させてもらった。
　意見があれば伺いたい。
・９回の委員会の中で意見を聞いた中で、聞いた内容も中間報告に盛り込むべき
かと思うが、その辺の考え方は。
・見えてきた方がいいと思うが、中間報告書はこれでいいと思う。
　添付書類として皆さんの意見を羅列することでいいのではないか。
・行政側とも話し合えるのかなと思っていたが、開催されなかった。
　中間報告だから、今後の議会の方向性が変わらないような方向でできればいい。
・今までの討論経過を見えるように報告書を作成する趣旨か議員間討議の討論
の内容も含めての趣旨か。
・議員間討議でも他の議員の意見聴取もした。
　そうすると、その部分を委員会として受け止めたという表現にしてほしい。
・中間報告になるので討論内容を記載するというものではない。

委員 7番 木嶋

1名

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

委員長 14番

報道関係者 0名
0名議会モニター 0名

事務局職員 主幹 入田　浩明
1名

合計 0名傍聴者数 一般 0名
合計

議長委員外の出席
今西　和雄 出席 松原　政勝 出席 戸田　憲悦 欠席

中村　忠士 出席
松壽　孝雄 出席 瀧川　榮子 欠席 佐藤　初雄 出席

委員長 14番

佐藤
佐藤委員長 14番

委員長 14番 佐藤

佐藤

委員長 14番 佐藤

開会 10:00
閉会 10:44

第9回議会制度調査特別委員会　要点記録

開閉会日時 令和4年2月9日(水曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室2・3

議員の出欠
木嶋　悦寛 出席 小林　敏之 出席

合計西原　　浩

委員 7番

委員 9番 今西

木嶋

事務局 入田
委員長 14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 7番 木嶋

議長 西原

委員 10番 小林
委員 7番 木嶋
委員長 14番 佐藤

委員 9番

委員 13番

委員 12番

入田

松原

事務局

中村

今西



第9回議会制度調査特別委員会　要点記録
　ただ、表現を簡略的にしている部分もあるので、修正して再度提示したい。
・報告書なんで途中経過の添付資料まではいらないのではないかと思う。
　方向性というか概略を示すものでいいと思う。
　今西委員のもう少し具体的な表現に修正するのはいいと思う。
・事務局の提案どおりでいいと思う。
・意見を踏まえまして、再修正して提示したい。
・了承

議事(3)その他
・次回委員会は、4月10日以降とし、詳細については正副委員長で決定したい。
・異議なし
・他に何かあるか。
・次回はどういう形で臨むのか。
・BCPの関係については、今回ご指摘のあった個所を修正し、委員外の方に意見
を聞きたいと考えている。また、町の防災計画等との整合性を図るため、防災担当
にも確認してもらおうと考えいるので、そこで意見があればまた皆さんで協議していた
だいて、まずはBCPを完成させていきたいと考えている。
　その後、通年議会等の方向性を固めていければなと考えている。
・通年議会や議選監査にしても協議途中なので、協議をすすめていきたい。
　5月には調査結果のとりまとめする計画になっているので、予定通りの方向で考
えていければと考えている。
・次の委員会で行政側と意見交換しなければならない部分をやるということで進め
ていくのか、まだ委員会だけで協議するのかある程度正副委員長と事務局で進め
ていった方がいい。
　今まで調査とか研究とかやってきたので、まとめる方に入っていった方がいい。
・そういう方向で進めさせていただく。
・土山サポーターからアンケートの依頼が来たので、皆さん協力してほしい。
　調査結果を議員ナビという雑誌に掲載したいと言っているので、それも踏まえて
回答してほしい。
　今後、土山先生からいろいろな調査依頼があるので、議運と協議させていただ
きたい。
　監査委員の条例改正が3月定例会に上程される予定なので、改正内容を注
視してほしい。
・他に何かあるか。
・特になし。

閉会挨拶

委員長 14番 佐藤

事務局 入田

委員 13番 中村

松壽
佐藤
一同

委員 9番 今西

委員
委員長 14番
委員 8番

委員 西原

委員長 14番 佐藤
委員 一同

委員 一同
委員長 14番 佐藤

委員 12番 松原

委員長 14番 佐藤

10:44　閉会委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤

委員長 14番 佐藤

委員 西原


